

La Tierra de Segovia

Año II-1920

DIARIO INDEPENDIENTE

Número 429

NOTA DEL DIA DIVAGACIONES

DEL MOMENTO

En verdad ¡que la vida campestre es ideal y sana. ¡Qué tranquilidad en el paisaje! ¡Qué serenidad en el ambiente! Todo ello convida al sosiego, a la calma a la tranquilidad mas propia de asceta que de hombre luchador. Castilla, toda ella pelada, parda y de ondulantes cuevas, es un cementerio de energias y de ideales. Los hombres que pueblan las villas y lugares son, en general, suspicaces, rutinarios y un tanto egoistas. El abandono en que se ven rodeados; las sirrazones y vejámenes que con ellos se cometen; la carencia de cultura en muchos de ellos; el medio misero en que desarrollan su vida, todo les hace ser cobardes y un poco mal intencionados. Miran a la ciudad con malos ojos y la creen otra caja de Pandora en la cual se encuentra el remedio a sus males. Contemplan a los hombres de la ciudad con envidia, pero con una envidia mal entendida pues ignoran que el hombre de la ciudad es un luchador que no solo atiende a su organismo, como ellos, sino que siendo un engranaje de la complicada máquina social, labora por facilitar la marcha áspera y difícil del complejo mecanismo humano.

El hombre de la ciudad conoce la falsía de la política y huye de ella; no es instrumento fácil de ser manejado por la avaricia o los egoisticos móviles caciquiles. Pero el hombre del campo, no diré más confiado sino más positivista y amigo de *abreviar*, con tal de conseguir lo que se propone, sin fijarse en la licitud del medio a emplear, este hombre es instrumento de más sencillo manejo. Fácil al soborno, capaz de destumbrarse al falgor de cualquier causa, aunque esta sea ficticia, y poco dotado de civismo se deja fácilmente arrastrar por la marrullería y el embadismo.

¿Qué quién tiene la culpa de esto? ¡Ah! La constatación es bien sencilla. El mismo labriego que aún confía en promesas y halagos engañosos y que cree inocentemente en quien lo toma como medio para el logro de sus ambiciones. En Castilla estamos; castellanos somos, pero bien pronto hemos de ver como al igual que los castillos seculares de nuestra tierra que se hundieron y desmoronaron al influjo del tiempo y son solo un recuerdo de épocas pasadas, la voluntad y la energía de nuestros hombres se doblegará no ante la influencia del tiempo, sino a la presión del medio.

Hay un problema vital en España, y este problema es de educación, pero de educación bien entendida, huyendo de rutinarios y misticismos siempre perjudiciales. Aumentense enormemente los centros culturales; dese a los maestros la necesaria independencia; concédaseles libertad de clase, como a los demás profesores, y se verá como el problema entra en franco periodo de solución. Y no se asusten los timoratos; el maestro no predica sectarismos ni despliega banderías, no predica más que el bien de la humanidad, el amor al trabajo; el respeto mutuo y honradez y conciencia al realizar los actos humanos.

Pero, ¿habrá alguien interesado en que el pueblo no se ilustre? Acaso sí.

JUAN MONJE

Hoy se inaugurarán las clases de nuestra Universidad popular. Orgullosos debemos sentirnos de una institución que realiza en Segovia una misión altísima de divulgación científica.

El entusiasmo de unos cuantos hombres animosos añade este galardón de la cultura a los muchos títulos gloriosos de nuestra ciudad.

Sin alharacas ni bambolla, con la eficacia de toda labor silenciosa, los profesores de la Universidad popular contribuyen a difundir la ciencia, en sus aspectos más útiles y, a la vez, más nobles.

Y al aumentar el caudal de los conocimientos del pueblo, esos profesores logran asimismo el mejoramiento moral de los ciudadanos. Toda obra cultural, poniendo al hombre en contacto directo con las maravillas de la ciencia y las exquisiteces del arte, le hace ser más digno y más humano. Y si bien es cierto que no todos los buenos son sabios, es indudable que todos los sabios son buenos.

Noche de ánimas

La noche de ánimas es ahora cruel y alucinante. No tiene la poesía de una leyenda, por lamentable que sea; no tiene el poder de evocación de una bella fantasía; carece de sentimiento; carece de emoción estética: es brusca, silenciosa, huraña, supersticiosa, agria y un sí no es repulsiva: un horror burdo y plebeyo.

La muerte fue en los pueblos artistas motivo eterno de perfección, de placer y de fragancia, y tuvo prestigio glorioso, y era, también gallardía, cuando no prezo. La evolución civilizadora envolvióla en un círculo pavoroso y la acompañó de un aparato más horrendo que la muerte misma, inseparable de ella, el miedo la rodeó de repugnantes fantasmoguerías y la desprovoyó de esa dulcemente inquietante sugestión tan gustosa a los espíritus curiosos por demasiado exquisitos.

Se la apodó la Descarnada, la Fiacra, la Huesuda, la Segadora, y en la noche de ánimas el chisporroteo de los cirios y los suspiros de los tristes y pobres de corazón, pusieron a la nauseabunda imagen, no del alma triunfadora, sino del cadáver pudriéndose en un nicho, del cadáver tendido en el ataúd, entre cuatro hachones, presentando de frente los planos de sus pies rectos y paralelos, un estrambote de terror insufrible.

Rubén Darío el más divino poeta que los siglos dieron a la inmortalidad, llevó en su alma, tan lírica como elegante, una delicada visión de la muerte, que eternizó en la música egregia de aquellos sus versos del «Canto de los Centauros»:

LICIDAS

Pues de la Muerte el hondo, desconocido (Imperio, guarda el pavor sagrado de su fatal misterio.

ARNEO

La Muerte es de la Vida la inseparable (hermana.

QUIRON

La Muerte es la victoria de la progenie hu- (mana.

MEDON

¡La Muerte! Yo la he visto. No es demacra- (da y mustia.

Ni ase corva guadaña, ni tiene faz de angus- (tia.

Es semejente a Diana, casta y virgen como (ella;

Y lleva una guirnalda de rosas siderales. (En su siniestra tiene verdes palmas triunfa- (les

Y en su diestra una copa con agua del olvido. (A sus pies, como un perro, yace un amor (dormido.

AMICO

Los mismos dioses buscan la dulce paz que (vierte.

QUIRON

La pena de los dioses es no alcanzar la (muerte.

¿Por qué entenebrecer la claridad victoriosa del tránsito supremo? Al pensar que los muertos son infinitamente más que los vivos; al reflexionar que todo pasa sin causar trastorno al sucesivo transcurso de lo que detrás viene; al considerar cuántas generaciones desaparecieron con la naturalidad de una explicable ley física, sonríamos a lo que ha de ser para nosotros no ser o ser de otro modo más máximamente espiritual, y cubramos de rosas nuevas nuestro lecho de muerte, y echemos sobre nuestros despojos, a la postre fecundos, un velo de cielo azul y radiante.

Morir es regresar a la idea, es una sublimidad simplicísima, es como una castísima cópula con las estrellas, es algo blanco, sutil, palero, amable, nupcial.

Mejor que lágrimas medrosas y endechas de negra cuita, dediquemos a la muerte un florido epitafio.

M. ALVAREZ CERON

NOTICIAS CULMINANTES

MADRID

Dicen—según comunican de Ceuta—que en breve abandonará la Alta Comisaría en Marruecos, el general Bœnquer. Habrá también un amplio cambio de cargos militares. Se dice igualmente, que el señor Bœnquer tiene el propósito de fijar su residencia en Madrid, propiniéndose intervenir activamente en la política.

—En el teatro Olimpia se verificó el mitin de los ferroviarios, figurando, entre las conclusiones que aprobaron, pedir la reposición de los compañeros despedidos, durante la huelga de 1917.

BARCELONA

Ha sido despedido todo el personal de la fábrica de tintes, aprestos y blancos. Esto se tiene como indicio de que va a ser declarado el lock-out.

—Ha sido agredido por unos desconocidos, que le hicieron varios disparos, el director de la sección de hilados y tejidos de la fábrica de Pont Patille. También fué víctima de otro atentado el encargado de la fábrica de Aymorísón Amat. Este se encontraba en un bar de la calle de Pi y Margull, donde un sujeto le disparó tiros a quemarropa atravesándole una bala el cráneo.

TERCER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

Don Lope de la Calle y Martín

Director del Instituto general y Técnico, decano del ilustre Colegio de Abogados y ex presidente de la Diputación provincial de Segovia

Falleció el 4 de Noviembre de 1917

R. I. P.

Las misas que se digan mañana 4, a las ocho y ocho y media de la misma en la iglesia de las Religiosas Dominicanas; desde las ocho a las once, en la de San Martín; el culto al Santísimo Sacramento en la tarde del mismo día en la iglesia del Corón de esta ciudad, y el oficio de aniversario que también mañana ha de celebrarse en la parroquia de Valdevacas y El Espinar, se aplicarán por el eterno descanso del alma de dicho señor.

La familia agradecerá a sus amistades la concurrencia a cualquiera de dichos actos piadosos.

LA NOCHE DE LOS SANTOS

Es la noche misteriosa de los santos una noche de suspiros y plegarias, en que llegan a nosotros los espectros, y nos hablan al oído los fantasmas

Es la noche de los santos cuando tiemblan nuestras almas

Y escuchamos los quejidos de los seres que olvidados nos estaban, y nos llenan de dolores sus lamentos, y nos hielan y estremecen sus palabras, y nos dejan aterrados

Es la noche de los santos cuando tiemblan nuestras almas.

Cuando vienen a las viudas los recuerdos del difunto que querían y hoy engañan, se acercan los espectros a sus lechos las miran y les hablan descubren sus locuras y les piden cuenta exacta.

Es la noche misteriosa de los santos cuando tiemblan nuestras almas

Es la noche silenciosa de este día, de recuerdos dolores y plegarias, que danzan las figuras esqueléticas y macabro resonar de las campanas; estremecen los cerebros más insanos, resienten las conciencias más taimadas, fijamos aturridos en el cielo la mirada, creemos en el Dios de las alturas, esperamos confortarnos con su gracia.

Es la noche de los santos cuando tiemblan y se humillan nuestras almas.

M. G. S.

LEA USTED
La Tierra de Segovia

NOTICIAS DE MADRID Sucesos en provincias

La situación en Barcelona

Del retablo político

La destitución de alcaldes

Tomamos de *El Sol*:

A pesar de las declaraciones hechas recientemente por el ministro de la Gobernación, continúa el desmoche de alcaldes por el solo hecho de no ser adictos a la actual situación.

El alcalde de Santa María de Nieva (Segovia), don Arcadio González, que fué elegido por el voto unánime de aquel Concejo, ha sido sustituido por otro de Real orden, que sin duda estará dispuesto a sancionar los atropellos que se cometan para sacar triunfante a un candidato lúmeno.

Esta es la sinceridad electoral tan preconizada por el conde de Bagatell.

¿Límite Berenguer?

Comunican de Ceuta que, según noticias que confirmarán en breve los hechos, abandonará la Alta Comisaría de España en Marruecos el general Berenguer.

Horá también un amplio cambio de cargos militares.

Con objeto de poderlo ofrecer a España como resultado de su gestión, el general Berenguer intenta, antes de marchar, hacer que los trenes entre Ceuta y Tetuán circulen de noche, saliendo de aquí a las diez.

La innovación no deja de ser expuesta a sucesos lamentables.

Se dice también que el señor Berenguer tiene el propósito de fijar su residencia en Madrid, proponiéndose intervenir activamente en política.

Campañas políticas de La Cierva

El ex ministro de la Gobernación señor La Cierva realizará, en esta semana y la próxima, una activa propaganda.

El programa a desarrollar por el citado político conservador es como sigue:

Jueves, un discurso en Alicante, para tratar la cuestión ferroviaria en sus aspectos económico y político.

Viernes, una conferencia en Dania. Este día pernoctará el señor La Cierva en Gandía, y el sábado hablará en Pego.

Para el domingo está anunciado un gran mitin en Orihuela, y el lunes celebrará otro en Alicante.

Después del discurso en esta capital, el señor La Cierva regresará a Madrid.

El jueves saldrá para Galicia, desde donde han reclamado la presencia del señor La Cierva, para que trate de la cuestión ferroviaria.

Hablará el ex ministro de Hacienda en La Coruña, y luego realizará una excursión por las provincias gallegas.

Combinación de jueces

El ministro de Gracia y Justicia de regreso de su viaje, asistió por primera vez, a su despacho, a fin de ultimar la combinación de jueces, que firmará en esta misma semana.

La combinación abarcará promoción y traslado en las tres categorías: término ascenso y entrada.

Por esta última tendrán ingreso de doce a quince aspirantes a la Judicatura y Ministerio fiscal, que ocuparán los Juzgados vacantes por resulta de la constitución de la Sala cuarta del Supremo, las jubilaciones del magistrado del mismo alto Tribunal, señor Vasco, y del presidente de la Sala de Barcelona, señor Raigón; las defunciones de los jueces de Salamanca y Sos, y cuatro excedencias de otros tantos funcionarios de la misma categoría.

El pleito de los ferroviarios

En el teatro Olimpia se celebró un mitin de los ferroviarios españoles que integran la Alianza Nacional Ferroviaria.

Entre las conclusiones que aprobaron y que presentarán al Gobierno, figuran: Reposición de todos los agentes seleccionados en la huelga de agosto de 1917 que así lo deseen.

Implantación inmediata en todos los servicios de la jornada legal de ocho horas y abono en tanto como horas extraordinarias de aquellas que excedan de dicha jornada.

Abono de las horas extraordinarias de la siguiente manera: Para el personal obrero y activo y en general para todo el que actualmente presta una jornada de ocho horas o superior: dividiendo su jornal o sueldo diario actual con la correspondiente acumulación de pluses por ocho, el cociente que resulte más en 50 por 100 se abonará por cada hora extraordinaria.

Concesión por la Compañía de una gratificación en diciembre equivalente a una mensualidad de haber, con los pluses acumulados, pasando la paga ya concedida de abril a cobrarse en junio. Esta mejora empezará a disfrutarse en diciembre próximo.

Aumento de todos los sueldos y jornales en la entidad anual de 600 pesetas.

Preparando las elecciones

Son numerosos ya los candidatos que han marchado a recorrer los distritos. Sin embargo, lo mismo el presidente del Consejo que el ministro de la Gobernación se ven asediados constantemente por los aspirantes.

Respecto a la candidatura por Madrid los mauristas comenzarán a propagar la ya conocida el viernes próximo; los alistas continúan diciendo que ellos no entran en esa combinación aunque aparecen figurando el nombre del conde de Santa Gracia, y la pugna entre los elementos industriales y mercantiles va en aumento.

Además de la socialista, que también será cerrada, los republicanos hablan de otra, que integrarían, caso de obtener el visto bueno de los organismos republicanos, los señores Unamano, Simarro, Salillas, Castrovido, Baylla y Gancedo (don Gabriel).

Otras noticias

Las operaciones del Censo

«La Gaceta» publica un decreto del ministerio de Instrucción, en que dispone que en la noche del 31 de Diciembre del año actual de 1 de Enero de 1921 se lleve a efecto el censo general de la población de España y sus posesiones, y se dicten las reglas a que ha de someterse la operación por parte de los Ayuntamientos.

El precio del trigo en noviembre

Por la Dirección general de Agricultura se publicó en la «Gaceta» la siguiente orden circular:

«Cumpliendo lo dispuesto en el párrafo segundo de la real orden de este ministerio de 7 de Septiembre último, esta Dirección ha acordado fijar para el mes de noviembre el precio de los 100 kilos de harina de trigo, sin mezcla alguna (peso bruto por neto, en 82 pesetas, en fábrica y envase incluido.»

La huelga de metalúrgicos—¿Hacia el lock-out?—Lo que piden los obreros

Parecen confirmarse los rumores circulados estos días de que mañana se declarará el «lock-out», puesto que hoy ha sido despedido todo el personal de las fábricas de tintes, aprestos y blanqueos.

Los dueños de las fábricas de hilados y tejidos se proponen no abrir mañana.

Parece ser que en el caso de que las gestiones que ha venido a realizar a esta ciudad el subsecretario del Trabajo fracasasen, sería declarado inmediatamente el estado de guerra.

Con la declaración del «lock-out», el conflicto de los metalúrgicos se agudizaría hasta el extremo de que los obreros de los talleres de ferrocarriles se verían obligados a parar.

Los patronos carreteros han acordado también suspender el servicio.

Los obreros metalúrgicos han dirigido al presidente del Consejo de ministros el siguiente telegrama:

«Necesitamos puntualizar sobre recientes hechos. Testigos intransigencia patronal metalúrgica son autoridades Barcelona, que aconsejaron Gobierno promulgación Real orden creación comisión mixta conciliación y arbitraje para solución conflicto metalúrgico. Precisos momentos iba a reunirse comisión mixta cayó mortalmente herido presidente Asociación Industriales Electricistas, de la que mayoría de sus componentes habían adoptado bases presentadas por obreros electricistas. Nosotros vemos en esta coincidencia manos que no queremos señalar: pero interesadas en que fracasen deseos Gobierno y obreros metalúrgicos en llegar cuanto antes a una rápida solución del conflicto industria metalúrgica de Barcelona.—Por la comisión de huelga, Francisco Arín y Enrique Rueda.»

Atentados en Tarrasa.—Una tartana acribillada a balazos

De Tarrasa comunican que se han perpetrado en aquella población dos nuevos atentados.

Anteanoche, y cuando pasaba por la calle del Valle, frente al teatro del Recreo, fué agredido por unos desconocidos, que le hicieron varios disparos. Don Miguel Pont, director de la sección de hilados y tejidos de la fábrica de Pont Patalle.

En el preciso momento de disparar los agresores se interpuso casualmente entre éstos y el señor Pont una tartana que pasaba por la calle, y que salvo milagrosamente.

La tartana quedó acribillada a balazos.

Al ruido de las detonaciones acudieron numerosas personas y policías, pero los agresores habían desaparecido ya.

Los muertos y varios heridos

Poco después de fracasado el anterior atentado fué víctima de otro el encargado de la fábrica de Aymerison Amat, llamado Isidro Graell.

Este se encontraba en un «bar» de la calle de Pi y Margall, donde entró un sujeto que pidió una copa de aguardiente.

De pronto, y sin terminar de beberla, sacó una pistola y disparó dos tiros a quemarropa contra el encargado, a quien una bala atravesó el cráneo, produciéndole la muerte.

El asesino se retiró tranquilamente, y en cuanto salió a la calle, un grupo de individuos que se hallaba a la puerta hizo una descarga cerrada contra los que se encontraban en el interior del «bar» de la cual resultó muerto el albañil Manuel Curtó, de sesenta años, que se encontraba en una mesa cerca del mostrador, y heridos algunos otros parroquianos.

LA CARBONÍFERA ESPAÑOLA

EN SU ACREDITADO ALMACEN

CALLE DEL ROBLE NUM. 18—TELEF. 105

SIRVE AL POR MAYOR Y MENOR

Galletilla antracita.....	6,00 ptas. quintal
Cock para estufas y cocinas clase primera	6,25 "
Galleta.....	8,75 "
Hulla para fraguas.....	6,00 "
Ovoides de hulla para cocinas.....	6,50 "

SUCURSALES: Valladolid : Barcelona : Zaragoza
León : Gijón : Avila y Segovia.—Central: MADRID

Recibe avisos en Segovia don Felipe Alvarez, Plaza Mayor, 29.—Teléf. 26

BANCO MATRITENSE

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO FUNDADA EN 1911
—DOMICILIO SOCIAL: MADRID—

OFICINAS EN

Aguilar de la Frontera, Alcaudete, Alcázar de San Juan, Baena, Cabra, Carcabuey, Castro del Río, Córdoba, Granada, Guadix, Jaén, Jerez de Caballeros, Logroñán, Lucena, Málaga, Montilla, Plasencia, Pozoblanco, Priego, Rute, San Vicente de Alcántara, SEGOVIA, Sevilla, Talavera de la Reina, Tomelloso, Torrijos, Trujillo, Valdepeñas y Valencia de Alcántara.

EMISION DE ACCIONES Y OBLIGACIONES de cincuenta pesetas nominales, devengando altos tipos de interés INTERESES QUE SE ABONAN:

	Por ciento
A la vista.....	5
A tres meses.....	5 1/2
A seis meses.....	6
A un año.....	6 1/2
A dos años.....	7
A cinco años.....	7 1/2

OFICINAS EN SEGOVIA: COLON NUM. 9

Máquinas de escribir

De todos los sistemas desde 500 pesetas, ventas al contado y a plazos en el centro general de representaciones dirigido por

DON JORGE ZURDO BRAGULAT

Daoiz, núm. 16, 2.º, tel., 82.—SEGOVIA

CASTILLA Y LEON DE TODA ESPAÑA

DE RE AGRICOLA

Hemos vuelto al tiempo nublado, y la temperatura, que va descendiendo algo, nos anuncia, poco a poco, que vamos entrando cada día más próximos a los intensos fríos invernales.

Las noticias que de toda la provincia de Salamanca recibimos siguen siendo, casi en su totalidad, muy satisfactorias en cuanto a la nueva sementera y a la buena otoñada se refieren, y sólo en algunos puntos, muy pocos, están esperando las desadas aguas, tan necesarias para poder realizar una buena sementera.

Los sembrados tempranos están ya, en muchas partes, nacidos, apareciendo las plantas fuertes y lozanas, prueba de que la germinación, merced a la suficiente humedad del terreno, y a lo bonancible de la temperatura, se verifica en condiciones inmejorables.

Las vendimias han terminado, con resultados, en general, bastante satisfactorios.

León

Detenidos como autores de un accidente ferroviario

Han ingresado en la cárcel, a disposición del Juzgado de Instrucción, el factor autorizado de la estación de Ereño, José Vidales, y el guarda-agujas Juan Rodríguez, a quienes se supone responsables del choque de trenes ocurrido días pasados entre las estaciones de Sobradelo y Ereño.

Palencia

Aprehensión de tabaco

Por los guardias de Seguridad se ha verificado una aprehensión de tabaco al vecino de Ponterrada Dimas Vega. Le fueron ocupadas numerosas cajetillas de diversas clases.

Salamanca

Cuestiones sociales

Anche se reunió la Junta directiva de la Federación Patronal.

Examinó la propuesta de aumento de jornales presentada por la Federación Obrera, y se acordó que los presidentes de las secciones que constituyen la Patronal convoquen a Junta general para darles cuenta de las peticiones, debiendo comunicar a la directiva de la federativa los acuerdos que adopten, a fin de transmitirlos a los obreros.

De política

Poco a poco se van conociendo las candidaturas para diputados a Cortes.

Ayer se recibió en esta capital la noticia de que por el distrito de Vitigudiño se presentaría don Luis Capdevila, adicto a la política de don Melquiades Alvarez, siendo hasta ahora su presentación definitiva.

Encasillado por el Gobierno y en el mismo distrito, luchará el abogado del Estado don Gregorio Fraile.

Por la capital se presentará nuevamente don Diego Martín Veloz y don Primitivo Santa Cecilia, propuesto por la Federación Obrera.

Los ganaderos están de enhorabuena en vista de la buena otoñada que se presenta, precursora de pastos abundantes, y balanza que ya está haciendo descender los precios, de los granos que se destinan a piensos.

Tigos.—Las dificultades surgidas en el negocio harinero cada día mayores, no pueden por menos que dejar sentir sus efectos inmediatos en el mercado del trigo, y de aquí que siga observándose en éste cierta flojedad, pues también lucha con las trabas que a los transportes se refieren.

La oferta continúa siendo abundante y un poco más moderada en sus pretensiones, pero la demanda se mantiene retraída, realizándose pocas operaciones.

De Salamanca ofrecen trigo a 122 reales las noventa y cuatro libras; centeno, a 97 reales; cebada, a 62 reales la fanega; algarrobas, a 74 reales las noventa y cuatro libras.

Valladolid

Visitas del arzobispo

En la mañana de ayer el prelado visitó el Instituto General y Técnico.

El señor Gandásegui fué recibido en el vestíbulo por el claustro de profesores y todo el elemento escolar que le hizo objeto de un recibimiento cariñosísimo.

El ilustre visitante recorrió todos los locales del hermoso edificio, deteniéndose largo rato en los gabinetes de Física e Historia Natural, para los que tuvo grandes elogios.

Después de departir afablemente con profesores y alumnos, el señor arzobispo abandonó aquel centro de enseñanza muy complacido de la visita.

Los estudiantes en cariñosa manifestación le despidieron en la plaza de San Pablo, prodigándole estruendosas ovaciones.

Para conmemorar la visita del señor Gandásegui los alumnos del Instituto disfrutarán hoy de vacación.

Por la tarde el señor arzobispo estuvo en el convento de Hermanitas de los Pobres, donde permaneció un buen rato, recorriendo todas las dependencias del benéfico establecimiento.

Zamora

Hundimiento de una ermita

En Corrales del Pino se ha hundido parte de la ermita de Nuestra Señora de las Angustias, situada en las inmediaciones del Cementerio.

Este accidente produjo honda impresión entre algunos vecinos del pueblo, que se encontraban en las inmediaciones de la ermita ocupados en las faenas del campo.

Afortunadamente, no hubo desgracias.

GASPAR PEREZ GARCIA

Niños y enfermedades en general.
Consulta, de cuatro a seis.
Malcocinado, 6 y 8, principal.

Vascongadas

Bilbao

Una protesta

La Prensa publica una protesta de un grupo de bilbaínos contra los frecuentes crímenes sociales que se han cometido en Bilbao, y que amenazan convertirse en mal endémico como en Barcelona, Zaragoza y Valencia.

En ella se censura que la gente se lamenta individualmente mientras tanto que las Asociaciones dan señales de vida, y que en los momentos que ocurren estos crímenes se mantengan en silencio suicida.

Exhorta a que se auxilie a las autoridades por todos los medios morales y materiales, protestando en forma tan enérgica que competa a las autoridades a la obligación de tomar medidas eficacísimas, no solamente para evitar los atentados, sino perseguir a los autores de éstos y a los encubridores de los delitos.

Termina el escrito de protesta con estas palabras:

«Obreros honrados y patronos, Asociaciones profesionales, comerciantes, industriales, Cámara de Comercio, Círculo Mercantil, Centro industrial,

Agrupaciones gremiales, diputados y concejales: ¿No hay entre vosotros quien, encalzando esta protesta, nos libre de males futuros? ¿Hasta cuando esperáis a dar señales de vida ciudadana? ¿Vendrá a producirse esta reacción cuando hayan sido asesinados los jefes de industrias? Si hasta entonces no se produce, se producirá tarde y con daño».

Galicia

Ferrol

Proyecto de nueva escuadra

Aun cuando todavía no se conoce oficialmente, se afirma que el nuevo proyecto de construcción de escuadra que será presentado a las Cortes en el mes de Abril próximo, satisfará las necesidades de España en lo que se refiere a su poder naval. Se asegura que en el proyecto figuran varios acorazados, cruceros, cruceros rápidos, submarinos y dragaminas.

Los buques de mayor tonelaje serán construídos en estos astilleros.

Tales noticias han sido aquí recibidas con gran júbilo. Parece que en breve vendrá aquí el ministro a realizar una visita de inspección, y se dice que este viaje está relacionado con el proyecto citado.

DEL EXTRANJERO

El corazón de Gambetta

PARIS.—En Jardines se ha celebrado una conferencia preliminar para el traslado del corazón de Gambetta al Panteón.

Asistieron, entre otras personalidades, M. Honorat, Etienne, Paul Leon.

La urna en que se encuentra el corazón del tribuno será entregada en la habitación de Gambetta y por M. Atienne, senador, en nombre de los amigos de Gambetta, a los miembros del Gobierno.

La urna se confiará después a los veteranos del 70, quienes la llevarán hasta la puerta de Maillot, donde será colocada en una carroza que la conducirá al Panteón.

El trabajo obligatorio

BERLIN.—Un periódico de Berlín asegura que muy pronto va a presentarse en el Reichstag el proyecto de ley sobre el trabajo obligatorio. La iniciativa de este proyecto se debe al partido democrata. Los productores aseguran que el trabajo obligatorio tendrá la misma influencia moral y desempeñará el mismo papel educador que el servicio militar en otro tiempo.

Hacen notar que las fuerzas así utilizadas serán empleadas en bien de la comunidad y no de una empresa capitalista.

Teléfono de La Tierra. 143.

NOTICIAS CURIOSAS

Nervios Injertados

Estos días celebra interesantes sesiones el Consejo de Investigaciones Médicas de Londres, para dar a conocer los adelantos que se han realizado en los últimos años, y muy especialmente con motivo de la guerra, en la restauración de los miembros inutilizados del cuerpo humano.

Entre las curiosidades expuestas por los profesores que toman parte en esta asamblea de sabios, figura principalmente el injerto de nervios vivos en nervios completamente o casi completamente atrofiados, bien por efecto de lesiones recibidas, bien por defecto del paciente no utilizando determinados miembros a causa de heridas ya curadas, pero que han producido una inamovilidad absoluta que pudo ser corregida si con tiempo se hubiese recurrido a estimulantes enérgicos en el ánimo del lesionado.

El doctor Henry Head, cuyos trabajos sobre la sensibilidad le han hecho famoso en todo el mundo, dió cuenta de numerosos casos en que los injertos de un trozo de nervio vivo en el nervio lesionado y sin función habían producido efectos maravillosos, lográndose el restablecimiento de la función. Uno de los casos consiste en lograr el movimiento del brazo de un lesionado por medio del injerto de un trozo del nervio ciático de la pierna derecha del mismo sujeto.

Los médicos han reconocido, en general, la extrema dificultad de estas operaciones, que, a su juicio, no deben llevarse a cabo más que en casos en que haya sido imposible por otros procedimientos la obtención de contacto entre los dos límites del nervio seccionado.

El porvenir del Canadá

Con motivo de la visita realizada por el príncipe de Gales al Canadá, se recuerdan las profecías del intendente Talón sobre esta próspera ex colonia francesa.

El intendente Talón, amigo y confidente de Colbert, no se equivocaba al escribir lo siguiente, a propósito de la conquista de Champlain:

«No soy hombre de corte, y por lo tanto, no digo para agradar al Rey, y sin fundamento justo, que esta parte de la Monarquía francesa llegará algún día a ser muy grande».

El intendente Talón ha sido un excelente profeta. El Canadá tiene ante él un magnífico porvenir. Uno de sus hombres de Estado más ilustres, sir Wilfrid Laurier, no tiene inconveniente en afirmar que si el siglo XIX ha sido el siglo de los Estados Unidos, el siglo XX será el del Canadá, es decir, que los progresos que el Canadá realizará durante este siglo serán tan rápidos y tan considerables como los realizados por los Estados Unidos en el siglo XIX. En suma, es la misma idea de energía y de firmeza recientemente emitida durante su estancia en París por el primer ministro de la provincia de Quebec, sir Lomer Gouin, cuando exclamó en medio de la emoción general:

«Nada puede detener la marcha de una raza que tiene la voluntad de vivir, que tiene confianza en el porvenir, que está orgullosa de su origen y que saca su fuerza de la convicción de que un día será la llamada a desempeñar en América el papel que Francia ha desempeñado siempre en Europa.»

VINOS Y COÑAC

— DE —

PEDRO DOMECA Y COMPAÑIA

JEREZ DE LA FRONTERA

Representante para Segovia y su provincia:

DON JORGE ZURDO BRAGULAT

Daos, núm. 16, 2.º.—Telf. 82

SEGOVIA

LA VIDA EN LA CIUDAD

El sueldo de los empleados del Estado

Viene propalándose en estos días en la Prensa madrileña una noticia que ha llenado de inmenso júbilo a gran número de españoles.

Nos referimos al rumor referente a que el Gobierno se propone elevar el sueldo a todos los empleados del Estado, concediéndoles una mensualidad extraordinaria en el mes de diciembre próximo y asignándoles un aumento en el año económico venidero del 10 al 30 por 100 en relación con la cuantía de sus haberes.

Pocas veces adoptará el Gobierno una obra tan de justicia como la de que se trata, pues justo y muy justo es compensar, siquiera sea en parte, la creciente carestía de la vida a los que dedican sus energías al servicio del Estado.

No faltará algún espíritu poco amplio que encuentre esos aumentos exagerados y que aducirá el razonamiento de que hace poco tiempo que se elevó el sueldo de los funcionarios.

El que piense y razone de tal modo, o no conoce el precio de la vida actual o si le conoce no quiere rendir culto a la justicia y a lo que las necesidades exigen.

¿Qué importa que el sueldo de los empleados del Estado se haya elevado en un 50 por 100 si el coste de la vida ha experimentado un aumento de un 200 por 100?

Compárese el jornal que ganaba en el año 1913 un obrero con el que disfruta actualmente y veremos que si entonces cobraba 2,50 pesetas diarias hoy percibe 7,50 o más, pues no hay que tener solo en cuenta el aumento del importe del jornal, sino que a este hay que añadir lo que supone la disminución de horas de trabajo, que en resumidas cuentas constituye también aumento de salario, pues en las horas en que la labor ordinaria le dejan libre puede dedicarse a otra y obtener así mayor rendimiento.

Véase en cambio los tan cacareados aumentos de sueldo de los empleados. Por término medio han sido elevados como antes decimos en un 50 por 100, y como el coste de la vida ha subido un 200 por 100, aun falta para nivelar lo que antes percibía un 150 por 100.

Si no fuera por el temor de fatigar a nuestros lectores realizaríamos un detenido estudio de todos y cada uno de los artículos de uso indispensable para vivir y se vería entonces que lo que antes costaba una peseta hoy cuesta tres o más.

Esto que se halla en la conciencia de todos, pues desgraciadamente a todos afecta, es la razón que sin duda tiene en cuenta el Gobierno para tratar de elevar ahora otra vez el sueldo de los empleados.

El rentista que antes vendía su trigo a 10 pesetas la fanega y ahora lo verifica a 30, obtiene, sin sacrificio alguno por su parte, un rendimiento de un 200 por 100, sobre el que antes percibía.

Pues bien, mientras todos los sueldos no se eleven en la misma proporción el equilibrio económico no se habrá restablecido.

La equidad y la justicia así lo exigen y el Gobierno al iniciar esa mejora, se ha hecho acreedor al aplauso, no sólo de los empleados, sino de las personas amantes de lo equitativo y justo.

ROGELIO URRIALDE

A los señores maestros de escuela

En todos los libros de la CASA CALLEJA, hacemos quince por ciento de descuento sobre los precios de catálogo.

VENTAS AL CONTADO

La Concepción---Librería Religiosa

PLAZA MAYOR, 44 y 45

Noticias y vida de sociedad

Aniversario

Mañana se cumple el tercer aniversario del fallecimiento del señor don Lope de la Calle Martín, ocurrido el día 4 de Noviembre de 1917.

Era el finado un hombre caballeroso y un trabajador infatigable; poseía un espíritu recto y noble, verdaderamente castellano, por lo que merced tan sólo a su particular esfuerzo y a su indomable voluntad, logró alcanzar en esta ciudad, uno de los primeros lugares en la política y en las letras.

Al conmemorar esta triste fecha, reiteramos a la viuda, hijos y demás familia del finado, la expresión de nuestro pésame más sentido.

Una confusión

En nuestro número del día 28 de Octubre próximo pasado, apareció un soneto titulado «El héroe» firmado, por un error de ajuste, por el joven y conocido poeta, colaborador nuestro, don Adolfo Cuenca, siendo así que dicho soneto es original de nuestro compañero A. Varez Cerón, que ya, tres años ha, lo había publicado en «Banco y Negro».

A instancias de ambos queridos camaradas hacemos gustosos esta aclaración, que no hicimos antes por falta material de espacio.

Conste, pues.

José Rodao premiado

Según leemos en la prensa madrileña en los juegos florales celebrados recientemente en Ternel, ha obtenido el primer premio de poesías festivas, entre 72 trabajos presentados, el titulado «Por las nubes» de que es autor nuestro querido compañero en la prensa don José Rodao, a quien felicitamos muy cordialmente por ello.

Las salves en la Fuencisla

Durante el actual mes de Noviembre, las salves que se cantan todos los sábados, en el S. ntuario de Nuestra Excelsa Patrona la Virgen de la Fuencisla, darán principio a las cuatro de la tarde, comenzando por el santo rosario.

Amonestaciones

El domingo fueron leídas las primeras amonestaciones en la iglesia parroquial de San Miguel, de esta ciudad y en otra de Avila, de don Víctor Aleón, tenedor de libros de una importante casa comercial de dicha ciudad abulense, con la bella y distinguida señorita Julia Saez de la Peña, hija del perito Agrícola y querido amigo nuestro don Juan.

También se leyeron, en la citada iglesia de San Miguel y en Madrid respectivamente, las primeras amonestaciones de nuestro ex compañero de redacción y actualmente empleado en la casa fotográfica Kodak, de la Corte, don Juan Saez de la Peña, y de la señorita de Montes, hija de la señora viuda del fotógrafo que fué de esta capital don Rafael.

Las dos bodas, se celebrarán en breve. Enviamos por anticipado nuestra enhorabuena a los futuros esposos y a sus familias.

Un bautizo

Anteayer se celebró en la iglesia parroquial de San Millán la ceremonia de administrar las aguas regeneradoras del bautismo al hermoso niño que hace varios días dió a luz la señora doña Margarita Saja, esposa del culto funcionario del Cuerpo de Vigilancia de esta capital don Luis Felipe de Frutos.

Al neófito se le impuso el nombre de José Luis, y fué apadrinado por sus abuelos paternos, el maestro nacional don Agustín de Frutos y la esposa de éste doña Micaela de Frutos.

Después de la ceremonia pasaron los asistentes a ella y los invitados al domicilio de los padres, donde fueron espléndidamente obsequiados.

Tanto la madre como el recién nacido se hallan en el más satisfactorio estado. Sea enhorabuena.

De días

Ayer celebró la fiesta de sus días la distinguida esposa de nuestro ilustre paisano y querido amigo el genial escultor don Aniceto Marinas.

Hoy está de días el director de la Escuela Normal de Maestros don Valentín Fuentes.

Mañana, San Carlos Borromeo, celebran sus días el anciano Cronista de Segovia y eximio escritor don Carlos de Lecés, muy respetable y querido amigo nuestro.

También están de días, el ingeniero jefe de Obras públicas señor Corsini; el interventor de Hacienda señor Vera, el teniente coronel de la Academia de Artillería señor Sánchez Pastorido, el comandante del Regimiento de Artillería de Posición señor Hernandez Herrera, el canónigo de esta santa iglesia Catedral, señor García Moreno, el industrial de esta ciudad y concejal de este Ayuntamiento señor Tablada, el secretario del Juzgado municipal señor Navarro; el regente del *El Adelantado de Segovia* señor Martín, y los alferoces alumnos de la Academia de Artillería señores Urcola y Fernández y González Longoria.

Reciban todos nuestra sincera felicitación.

El censo de población

Según un R. D. publicado por el Ministerio de Instrucción pública, se ha dispuesto que en la noche del 31 de Diciembre próximo se lleve a efecto el censo general de la población de España y sus posesiones.

Mejoría

Está muy muy mejorado de la grave enfermedad que ha padecido un hijo de nuestro querido amigo el representante en esta capital de la compañía arrendataria de tabacos don Mariano Cereceda.

Lo celebramos, deseando el completo restablecimiento del enfermo.

Nombramiento

Ha sido nombrado interinamente ayudante conservador de los registros fiscales de los partidos de Segovia y Santa María de Nieva el actual celoso secretario de esta Jefatura del Catastro de Rústica don Antonio V. Crespo.

Con tal motivo se ha nombrado secretario de dicha Jefatura al culto y simpático Périto Agrícola, con destino en este servicio don Luis Recuero que ya en otra ocasión desempeñó el citado cargo con verdadero acierto.

Reciban ambos funcionarios nuestra enhorabuena por los honrosos y merecidos cargos que les han sido conferidos.

Asociación religiosa de señoras de Santa Bárbara de los artilleros

Trasladada esta asociación a la iglesia del Seminario, por especial concesión del prelado, mañana jueves día 4, se dirá en dicho templo, a las nueve, la misa mensual reglamentaria, siendo en sufragio del alma del excelentísimo señor general don Manuel Bonet, diputado que era de la asociación; rogándose la asistencia de las señoras asociadas.

Arbitrio sobre Inquilinatos

El alcalde señor Guajardo, accediendo al ruego que le han formulado algunos vecinos de esta ciudad, ha acordado prorrogar hasta el día 8 de este mes el pago del arbitrio de inquilinato de este Ayuntamiento correspondiente al primer trimestre del actual año económico.

Pasado dicho día 8, serán entregados los recibos en descubierto al agente ejecutivo para que los haga efectivos por la vía de apremio.

Viajero

Ha llegado de Cozuelos (Cuéllar) el maestro nacional de dicho pueblo don Benjamin Campano.

POLICIACAS

Cuidado con las armas

Pero mucho cuidado, porque están las cosas que puede costar un disgusto grande el llevarlas.

Y si no, que se lo pregunten al joven de 15 años, Antonio Alemán Cuervo. Este pollo, quiso ser gallo antes de tiempo y salió de su casa el lunes, con un revolver que encontró guardado en un mueble de su casa; es un suponer. Y como eso de usar revolver *viste mucho*, se apresuró nuestro hombre a lucirlo, mostrándolo a sus amigos.

Hubo división de opiniones, pues mientras unos admiraaban a Antonito, otros dudaban de que llevase un arma de verdad, y tal como lo pensó...

—Eso qué va a ser un revolver; es decir, será un revolver, pero no tira.

—¿Que no tira?; eso lo vemos ahora mismo.

Y, ni corto ni perezoso, se dirigió el mozo al Cerrillo, apuntó sobre un terraplén, y ¡pum!, convenció a sus amigos de que él no llevaba armas de mentirijillas.

Sonrió triunfante, miró al amigo de la derecha, luego al de la izquierda; pero no miró hacia atrás, hasta que oyó unos pasos, sintió una mano sobre su hombro y se encontró ante los guardias de seguridad Víctor Segovia y Lidio García, que atraídos por el tiritío, surgieron del centro de la tierra. Al menos así se le figuró a Antonio.

Le felicitaron por su valentía, le intervinieron el revolver, le tomaron el nombre, y... ¡250 pesetas de multa! con arreglo a las últimas disposiciones sobre armas.

No hay duda que el papá de Antonito, dirá ahora: «Pero ¿han visto ustedes que monada de chico?»

Nuevo método de baile

Está llamado a armar una revolución, como no podía menos de suceder, tratándose de una cosa que viene de Madrid.

El encargado de propagarlo es Luciano Fernández Suárez, zapatero de oficio que lo mismo se marca un fox-trop, que coloca unas medias sueltas. Este señor se presentó en el salón El Paraíso, y quiso ensayar su método, que consistía en ir al baile acompañado de una mona de regular tamaño, y sin dejarla en el guardarropa ni nada, agarrarse a bailar con la primera que se presta a ello.

Tiene el inconveniente de que no todas las jóvenes conocen el sistema, y suelen negarse a formar el trío que ha de constituir ella, él y la mona. Y esto fué lo que le ocurrió a Luciano.

Protestó él de que ninguna quisiera acompañarle; protestaron ellas de lo fresco que se ponía el socio; protestó uno de los empleados del baile, y entonces el castizo madrileño se revolvió contra éste, y no le rompió algo, porque llegó como llamado con campanilla el agente de policía señor González y trató de convencer al iracundo punto de baile de que aquí no somos tan castizos como en la Bombi, por ejemplo.

Aún se revolviéron él y la mona contra el poli, promoviéndose el consiguiente revuelo entre las menegidas y los respectivos acompañantes, terminándose el sainete en la Jefatura y siendo albergado Luciano en el número tres, después de dejar la papalina en la Casa de Socorro.

El Juez municipal tiene la palabra.

Siguen las denuncias

Los guardias de Seguridad García Segovia, antes mencionados, denunciaron al cochero Juan García García por infringir en varias formas el reglamento de carruajes.

El señor Gobernador le ha impuesto la correspondiente multa.

Rogamos encarecidamente a cuantos corresponsales y suscriptores hallen deficiencias en el servicio de nuestro periódico, las comuniquen a la administración del mismo para su sanarías sin pérdida de tiempo.

LA VIDA EN LA CIUDAD

En tal día como hoy...

3 Noviembre 1520.—Los defensores del Alcázar de Segovia por el emperador, cogieron unos bueyes que araban en las inmediaciones; y considerando este hecho los comuneros como un ardid para auxiliar a los sitiados, se apoderaron del dueño de la yunta, don Diego de Rofrío, con ánimo de encarcelarlo; más al pasar con él por la calle del Berrocal, estuvieron a punto de llevarle a ahorcar por las sugerencias de una vieja.

Desde entonces se llamó la calle de la Muerte y la Vida. Las groseras figuras de talla que recordaban el suceso en la ventana por donde se asomó la vieja, pasaron al Museo provincial el año 1865 por demolición de la casa, que estaba al fin de la calle, entre su prolongación y la de Buitrago.

Suscripción

abierta para socorrer a la pobre viuda del maestro albañil, que tuvo la desgracia de perder la vida en las obras de restauración de la capilla de los Bravos de la iglesia parroquial de San Martín, Román San José (q. e. p. d.) día 28 de Julio de 1920.

Don Eugenio Chaves, 3 pesetas; don Mariano Careceda, 3; don Pepita Villa, doña Margarita Torres de Cáceres, 1; señora viuda de Carretero, 2; don Eugenio San, 1; don Marcos Vargas, 1; Desconocidos, 1; doña Anita Gil, 1; doña Catalina (Lorja), 0,50; don Andrés Reguera, 2.

Universidad popular

Hoy a las seis y media de la tarde dará comienzo el curso en la Universidad popular, no celebrándose solemnidad alguna con motivo de dicha apertura, en razón, al carácter práctico que predomina en todos los actos que dicho centro cultural realiza.

En enseñanzas para hoy

De seis y media a siete y media. Lectura, escritura y redacción de documentos usuales; profesor don José Ro²ao.

COMEDOR DE CARIDAD

Día 2 de Noviembre de 1920.—Comida: cocido.—Cens: lentejas con patatas.

Número de pobres socorridos

En la comida: adultos, 86; niños, 80; total, 166.
En la cena: adultos, 86; niños, 82; total, 168.
Total del día, 334.
Se vendieron 23 raciones a 0,15 pesetas una.
Costeado por la Institución.

ANUNCIO

Se vende cisco de canutillo de encina a 4'40 pesetas quintal, leña de encina y fresno.
Velarde, núm. 6.

CASA DE SOCORRO JUZGADO MUNICIPAL

Atropellado por un carro

Ha sido curado en este benéfico establecimiento el joven de diez y siete años, Santiago Hernanz Maganto que presentaba fuertes erosiones y contusiones en la pierna y pié izquierdos, las cuales se las produjo por haber sido atropellado por un carro que guiaba.

Después de ser convenientemente curado se trasladó a su domicilio.

Una caída

También se le ha prestado asistencia facultativa en la Casa de Socorro al joven de catorce años Emilio Gilarranz Santander, que se cayó por la cuesta del Salón produciéndose una herida contusa con pérdida de tejidos en la región mastoidea.

Esta caída fué ocasionada casualmente según manifestó el lesionado.

Pidan el exquisito vino

“FINO LA INA”

Cosechado por la casa

Pedro Domecq y C.^{ia}

Jerez de la Frontera

LEA USTED

LA TIERRA DE SEGOVIA

Registro civil

Ha sido inscrita la partida de defunción de María del Rosario Arranz Marinas, de once días de edad y las de nacimientos de Antonio Juan Rosendo Alvarez Iglesias, Amparo Gómez Segovia, Carmen Plaza Triviño y la de Félix Froilán Caesta Gázalo.

Matrimonio, ninguno.

CONCURSO DE AMENIDADES

CUPON

2

De la 43.^a semana del año

Entrarán en concurso todos los trabajos en máximo de SEIS que se nos remitan acompañados de los seis cupones de la serie semanal. Se publicarán cuantas amenidades tengan gracia e interés y, entre estas, las dos mejores, serán premiadas

tra por mucho el gusto cosmopolita; y así como en las capitales europeas y en la mayor parte de las americanas, se viste con rarísima excepción el mismo traje, así se significa al presente la misma inclinación a regularizar los pueblos y sus calles y edificios bajo idénticos aspectos. Sin reprochar semejantes tendencias, o más bien encontrándolas justificadas ante el nobilísimo principio de la igualdad social, nada se perdería porque las nuevas construcciones se ajustasen a tales principios, siempre que se respetara todo cuanto nos legaron los siglos anteriores y merece el aprecio público. Por no haberse respetado cual debiera, es decir, por el afán irreflexivo de vestir a la moderna lo que jamás debió haberse tocado, y, sobre todo, por el poco aprecio que se ha hecho en los últimos tiempos de lo que el vulgo ha tenido por vetustos caserones de las generaciones pasadas, se ha perdido mucha parte del color local tan admirado por los inteligentes, y con ello riquezas inapreciables en el orden artístico y en el histórico, resumen por lo común de la grandeza de los pueblos.

El buen deseo y la firme voluntad de las corporaciones populares pueden impedir la desaparición y la ruina de los restos valiosísimos que aún nos quedan de las antiguas fortificaciones y de otros monumentos importantes, testigos fidedignos de no pocos hechos gloriosos.

Segovia 20 de Agosto de 1896.

ría, de San Pablo, de San Román y de San Facundo, ni las de las casas de la calle de la Trinidad y plaza de Guevara, hoy de Bermejo y de los herederos de Avial, que enfilando la calle de San Agustín, eran centinelas avanzados de la fortaleza llamada de Hércules. No existen tampoco las de las casas de Peralta, en San Román, y Barrios y Heredia, palacio de Enrique IV, que hacían el mismo servicio respecto a las de Arias Dávila y Aguilar; algunas como sucede en la de la Hoz y en la antigua de Cabrera han sido cubiertas de tejadillos que las convierten en míseros palomares; otras como las de Hércules y Aguilar, soportan feos cobertizos sobre los matacanes, en lugar de las airosas almenas que debieron ser su complemento artístico y su mejor defensa. Hasta la de Pedrarias aparece coronada por un alto casetón que resguarda su plataforma, no sin privarla, como aquellos cobertizos, a las dos antes citadas, del gallardo, al par que severo majestuoso aspecto de que hacían alarde.

Aportilladas las murallas en muchos puntos, ruinosas varias iglesias, reedificados no pocos edificios y embadurnados otros infinitos con revoques inverosímiles, después de tabicados lindos agimeces, puertas, balcones, saeteras y otros diversos adornos de los siglos medios, para sustituirlos con ventanas, balcones y diversos huecos sin arte ni concierto alguno, cual pudiera suceder en el último villorrio del más estragado gusto, nada tiene de extraño que el tinte característico y señorial de Segovia en su estructura arquitectónica, y más aún en la de plaza fuerte a la antigua usanza que tanto la distinguía y daba que admirar a propios y extraños, principalmente a los artistas, haya variado tan por completo de medio siglo o algo más a esta parte que solo ha

LA VIDA EN LA CIUDAD

SANTORAL

CULTOS DEL DIA

DIA 3

Santos Ermengol, Pirmino Malaguis, obispos, Wenefrida, virgen y los innumerables mártires de Zaragoza.

En San Miguel.—Continúa con el ejercicio del segundo día el solemne novenario de ánimas, con rezo del Rosario propio, canto de Lamentos y Responso, al anochecer.

En los padres Franciscanos.—También continúa el mismo novenario solemne, a las seis de la tarde.

En Corpus Christi.—De cinco a seis de la tarde el ejercicio eucarístico de costumbre de la Asociación del Culto diario al Santísimo Sacramento.

En las Dominicas.—Al anochecer Rosario y meditación.

DIA 4

Cultos matutinos

En Corpus Christi.—A las ocho y media de la mañana misa de comunión general para los coros de los *Jueves Eucarísticos* y para la Asociación de las Marías. Esta última tendrá su retiro mensual en el sitio de costumbre a las cinco de la tarde.

En el Seminario.—A las nueve de la mañana la misa de comunión general de la Asociación de señoras de Santa Bárbara de los Artilleros, aplicada por el alma del excelentísimo señor general don Manuel Benet, diputado que era de la Asociación, rogándose la asistencia de todas las asociadas.

Una idea excelente

El Consejo de Administración de la Cooperativa de funcionarios de esta ciudad, ha distribuido profusamente una circular que dice así:

A los funcionarios civiles, militares y eclesiásticos de Segovia

Lanzada en Burgos, donde reside, por don Miguel Martínez de Septiá y Gómez, capitán de Infantería e Ingeniero Industrial, la idea de una cooperación general económica de todos los funcionarios de España, fusionando todas las Cooperativas que existen y creando otras donde no existieren a fin de reunir los esfuerzos de todos, para defenderse de la carestía de la vida, en uno solo prepotente, que comprendiendo todo cuanto afecte a nuestra vida económica, establezca el intercambio de productos y suprima intermediarios, acaparadores, comisionistas y logreros con todas sus gabelas y ganancias, para entregar al funcionario los productos que consume en su justo precio, fué acogida la idea con gran entusiasmo en la hermosa capital de Burgos, donde en reunión celebrada el día 8 del pasado marzo, se nombró una Junta de Propaganda, que divulgando la idea, recabase la ayuda de todos los funcionarios para crear Juntas análogas en todas las provincias y reunidos después todos los representantes de ellas en una magna asamblea en Madrid, por ser el centro de España, discutir, modificar y aprobar los estatutos del nuevo organismo.

Designado este Consejo de Adminis-

tración de la Cooperativa de Funcionarios de Segovia, sin más mérito para ello que el ser tal Consejo de una Cooperativa, para actuar en esta capital de portavoz de idea tan hermosa, os invita a todos funcionarios civiles, militares y eclesiásticos para que leyendo con detenimiento el manifiesto e instrucciones de nuestros compañeros de Burgos, mediteis sobre la importancia y magnitud de la idea del señor Martínez de Septiá y suscribais el boletín de adhesión, para que al marchar a Madrid nuestro representante, pueda ostentar en la Asamblea vuestra representación.

O: saluda
El Consejo de Administración de la Cooperativa de Funcionarios de Segovia.

Cera de Fuentepelayo...

A PRECIOS DE FÁBRICA

se vende en el

Nuevo Economafo

clase primera.

Se han recibido los chorizos de Cantimpalos, clase superior, fabricados especialmente para esta casa.

Garbanzos de cochura muy fina, desde 1,30 kilo hasta 2 pesetas.

Vino de Valdepeñas tipo Madrid.
Café moka, Puerto Rico y caracolillo, mezcla especial de la casa, tueste diario. Se sirve a domicilio.

Plaza del Corpus, 10, teléfono 116

COPLAS DE LA CALLE

Los pobres funcionarios

A mi querido compañero de redacción Rogelio Urrutia con motivo de su artículo «El sueldo de los empleados del Estado» que se inserta hoy en cuarta página.

Tiene razón don Rogelio pues ya, entre los funcionarios, se está imponiendo el sepelio si no aumentan los salarios.

La vida sigue muy cara y hay que vestir con decoro y comer y beber para no hacer mutie por el foro.

Es por tanto necesario que se suba, en proporción, el sueldo del funcionario con el traje de Asunción.

Que se presenta la indina, con una falda hasta allá... (como que es la pelerina que usó en tiempos su mamá).

MARIO-GUILLEN SALAZAR

VINOS DE RIOJA

BODEGAS FRANCO-ESPAÑOLAS
BAOIZ, NUM. 16, SEGUNDO—SEGOVIA—TELEFONO

venido a ser y es ya pálida sombra de lo que en anteriores tiempos fuera. (1)

Así y todo, aún posee restos muy apreciables de sus fortificaciones y de otras obras importantes, restos que la generación presente y las venideras, si aman de verdad las glorias y los recuerdos de sus mayores deben conservar a todo trance, para que no acaben de perder las calles, las plazas, los edificios y la población en general el sello distintivo de aquel carácter firme e independiente, que tanto enalteció a sus antiguos moradores. No hablemos del Alcázar, de la Catedral, del Acueducto, ni de algunos otros templos monumentales que por sí solos se recomiendan al diligente cuidado de nuestros paisanos. La puerta de San Andrés, las murallas, las casas del Sol, Alhóndiga, los Picos, la

(1) Lejos de disminuir el mal que se refiere en el texto, son tantos los deterioros que han sufrido por irreflexivos revoques y derribos, durante los últimos años, no pocos de los típicos edificios particulares, reveladores del noble y severo aspecto característico de la antiquísima Segovia, tan admirados de viajeros cultos y de cuantos aman el arte en todas sus manifestaciones, que no podemos menos de lamentar el deplorable móvil de semejantes reformas. Derribar como se han derribado fachadas y casas decoradas al estilo mudejar so pretexto de ruina o de imaginarias mejoras; embadurnar, cual se ha embadurnado otras haciendo competencia al pésimo gusto que predomina en atrasados villorrios, y hacer rompimientos incalificables en paredes tan ancianas como el Acueducto para que, al par de saeteras de invertidas tejas restos valiosísimos de primitivas fortificaciones romanas, se contemplen feas bajadas de aguas pluviales de reluciente hojalata recogidas con toscos plastones calizos, es verdaderamente lamentable, sin que por ello censuremos a nadie en particular pues que todos esos males y otros muchos por el estilo, son lisa y llanamente consecuencia lógica de la miseria de los tiempos cuando se apodera de los pueblos decadentes. Nota adicional a esta publicación.

llamada de Segovia o de Cabrera y otras por el estilo, los pórticos y las torres de varias iglesias, comenzando por la muy gallarda y gentil de San Esteban, y las Hércules, Pedrarias, Aguilar y cuantas quedan en las viejas casas nobiliarias, todas ellas se han de mirar con el respeto y la consideración del brillante papel que jugaron en nuestra movida historia.

Bien sería que una restauración inteligente y activa las devolviera el primitivo aspecto, cual se ha restaurado el Alcázar y cual lo ejecutarían sin vacilar Francia, Inglaterra o Alemania, si en sus dominios se hallasen. Nosotros somos pobres, cada día más pobres; y sin recursos abundantes no hay que pensar en grandes empresas, ni mucho menos en primores artísticos que tan alta idea dan de la riqueza y de la cultura de otras naciones. Pero si carecemos de medios para restaurar cuanto nos queda de aquella Segovia de los grandes recuerdos en la parte militar y arquitectónica; si no les tenemos tampoco para impedir que vengan a tierra los mejores templos románicos, las murallas y otros robustos edificios, y ni siquiera es fácil lograr que los tres citados torreones de Hércules, Pedrarias y Aguilar recobren su forma primera, previa la destrucción de los innobles cobertizos que les desfiguran, hágase un esfuerzo supremo por las corporaciones públicas en primer término, y por los segovianos todos después, a fin de que no se ejecute la obra más pequeña en lo exterior de ningún edificio antiguo, sea templo, muralla, local público o vivienda particular, sin que se impida el deterioro o menoscabo de cuanto merezca conservarse bajo el punto de vista estético, o ante la consideración de la historia.

En las costumbres de los tiempos modernos en-

EVANGELIO CIUDADANO

SEGUN CERVANTES

Nadie debe avergonzarse de su humilde nacimiento

Haz gala, Sancho, de la humildad de tu linaje y no te avergüences de decir que vienes de labradores, porque viendo que no te corres, ninguno se pondrá a correrte, y preciate mas de ser humilde virtuoso, que pecador soberbio. Innumerables son aquéllos que, de baja estirpe nacidos, han subido a la suma dignidad pontificia o imperial, y de esta verdad te pudiera traer tantos ejemplos antiguos y modernos que te cansaran.

(Quijote, página II; capítulo XLII)

UN VERANO

(CUENTO)

La tarde de aquel día espléndido de junio me encontraba por casualidad en el andén de la estación, a donde había ido de paseo, cuando llegó un tren. De él descendieron tres viajeros para mí desconocidos, un señor una señora y una joven que podría tener unos diez u ocho o veinte años, bella, rubia que denotaba cansancio en su semblante, pálido y triste. El tren partió dejando los equipajes y viajeros, que estaban en la actitud de indecisión propia del que desconoce el lugar en que se encuentra. Llevado del deseo de serles útil, me acerqué a ellos, les saludé y me ofrecí y juntos emprendimos el camino que conduce desde la estación al pueblo.

En el trayecto el señor me presentó a sus acompañantes que eran doña Socorro, su señora, y Luz, su hija; me dijo que venían a este pueblo buscando remedio a la enfermedad de la última. Ellos vivían en la ciudad vecina donde él, don Ramón Sanz, ocupaba una posición social muy encumbrada; su hija había enfermado y los médicos habían aconsejado una temporada de vida en el campo; ya se habían decidido a venir a este pueblo por que aparte de otras ventajas reunía la de la facilidad de comunicación con la ciudad donde por sus múltiples ocupaciones tendría que ir con gran frecuencia.

Llegamos al pueblo y cediendo a indicaciones suyas pude proporcionarles una casa donde estarían bien atendidos; una familia de labriegos, sin hijos, honrados y sencillos que se desvivirían por hacer grata su estancia en el lugar a los viajeros.

Y, en efecto, a los pocos días pude oír de labios de don Ramón la satisfacción con que entre nosotros se encontraba, por esto no tiene nada de particular que el día antes de emprender un viaje a la ciudad, al despedirse, estrechando cariñosamente mi mano, me dijera: «Mircho muy tranquilo, dejo a mi familia rodeada de atenciones y de amigos y a usted a su lado, lo que constituye para mí la mayor satisfacción, pues, no dudo que en mi ausencia mirará por ellos cual si de su familia se tratara...»

Pasaron los días. Casi todas las tardes la madre y la hija acompañadas por mí salían a pasear, gozando de la pureza del ambiente y de la hermosura del campo. Nuestros paseos se dirigían con preferencia hacia una ermita donde se veneraba una imagen de la Virgen del Carmen.

Aquel era sin disputa el más frondoso lugar de todos aquellos alrededores. Una fila de altos y frondosos álamos

bordeaba y daba sombra al camino que conducía a la ermita; algo más lejos, una fuente dejaba correr sus puras y cristalinas aguas que se deslizaban por un regato con blando rumor, y una legión de pajarillos revoloteando entre las ramas de los árboles, alegraban con sus trinos la natural belleza del paisaje. Por aquellos días llegó también al pueblo un muchacho joven que ejercía la profesión de maestro en otro algo distante, y que al llegar las vacaciones, venía a pasar esos días con su familia.

Era el joven Emilio, que así se llamaba el maestro, un muchacho soltero de unos veinticinco años, muy aficionado a la lectura, y, aunque muy sobrio en palabras, era sin embargo de conversación amena y trato muy afable. No se encontraba agusto en el ambiente que le rodeaba de rutinarios, hipocresía y egoísmo, y fuera de algunos ratos que la abarrotado de los funcionarios del pueblo, el resto del día lo dedicaba a leer, pasear y acompañar a su buena madre; yo, que le conocía muy bien, le presenté a doña Socorro y su hija Luz suponiéndome que su trato las había de ser agradable. Desde aquel día Emilio fué nuestro obligado acompañante en el paseo, causándonos verdadera satisfacción el ver que Luz y él, siempre juntos, a regular distancia de su madre y mí, reían y conversaban como verdaderos amigos.

III

Pasaron dos meses. Luz habíase restablecido por completo; sus padres llenos de alegría acordaron el regreso a la ciudad y empezaron los preparativos del viaje. Un día emprendieron el camino de la estación acompañados por Emilio, que iba triste y pensativo, y por mí.

Cuando llegó el tren y los viajeros hubieron subido a su departamento, al arrancar el convoy arrastrado por la locomotora pude observar que una mano femenina agitaba un pañuelo en señal de despedida y que un hombre parado en el andén contemplaba abyecto como el tren desaparecía en una curva a la vez que insensiblemente dos gruesas lágrimas surcaban sus mejillas.

Entonces comprendí lo que sucedía en el alma de aquel hombre; acerquéme a él para consolarle y renegué de los convencionalismos sociales que habían sido la causa de que dos almas acaso compenetradas no se hubieran puesto de acuerdo y rompiendo viejos moldes, sin mirar mas que su conciencia y los dictados de su corazón, hubieran unido y hecho la felicidad de dos seres que se amaban.

J. M.

Carlos Coppel

Relojes de precisión M. Z. A. Ventas al contado y a plazos. A todos los relojes acompaña certificado de garantía. Representante para Segovia y la provincia

Don Jorge Zurdo Bragulat

director del centro general de representaciones.

Daoíz, número 16, 2.º, teléfono 82.—Segovia

SANTIAGO ADRADOS

BANQUERO

Calle del Prado, núm. 20.—MADRID

Apartado, 214.—Teléfono, 740—M

Compra y venta de fondos públicos y valores industriales cotizables cobrando por todo gasto el correspondiente al nuevo arancel de los Agentes de Cambio y timbre de la póliza.—Cobro de cupones y de amortizaciones.—Conversiones, canjes, renovaciones de hojas de cupones, empréstitos y suscripciones.—Cobro y descuento de letras sobre plazas del Reino y del Extranjero.—Cartas de crédito.—PRESTAMOS.—Depósitos y apertura de cuentas corrientes en pesetas y en monedas extranjeras A LA VISTA, con abonode intereses.

Esta casa realiza toda clase de operaciones de caracter bancario.

CUENTA CORRIENTE CON EL BANCO DE ESPAÑA DE MADRID Y SEGOVIA

Fiesta del Pilar CORREOS

HORARIO DE SERVICIOS

Apartados oficiales y particulares

De 7,30 a 8, y de 15 a 15,30. Domingos y días festivos, de 10 a 12.

Lista

De 10 a 13; y de 17,30 a 20. Domingo y días festivos, de 10 a 12.

Certificados y valores

De 10 a 13 y de 18 a 19. Domingos y días festivos, de 10 a 12.

Giro postal interior, internacional y telegráfico

De 10 a 13. Domingos y días festivos, de 10 a 12.

No se admiten cantidades superiores a mil pesetas. Derechos de imposición, el medio por ciento. Derechos de timbre, 0,10 pesetas por cada libranza u orden de pago. En los telegráficos, los gastos de telegrama, con arreglo a la tarifa general, son de cuenta del imponente.

Paquetes postales,

De 10 a 12. Domingos y días festivos, de 10 a 12. Impresos certificados, de 10 a 13.

Reclamaciones

De 10 a 13. Domingos y días festivos, de 10 a 12.

Secretaría

De 10 a 12. Domingos y días festivos, de 10 a 12.

Correspondencia urgente

Reparto, de 7 a 20. Los domingos, de 7 a 13.

Admisión.—Se entregará a mano a cualquier hora. Si estuviesen cerradas las oficinas, depositese en el buzón central precisamente, como la correspondencia ordinaria.

Caja postal de ahorros

Imposiciones y reintegros, de 10 a 13. Los sábados de 18 a 19.

Los domingos y días festivos, de 10 a 12. Las imposiciones hasta 5.000 pesetas, devengan el tres por ciento de interés anual. No se abonan réditos sobre las sumas que exceden de la citada cantidad.

Reparto de correspondencia

Salidas de los carteros, a las 8, 13 y 16. Se suprime el último reparto los domingos y días festivos.

Venta de sellos, de 10 a 13, y de 17,30 a 20.

Salida y llegada de las conducciones diarias

SALIDAS—En coches, para Riaza, a las 16. En ídem, para Cuéllar, Avila y Cerezo de Abajo, a las 8. Por peatonales, para Berzú de Poreros, Revenga y Zamarramela, a las 7,30. Para San Ildefonso en coche a las 7,3 y 20. LLEGADAS—De Riaza a las 10 de la mañana. De Cuéllar y Cerezo de Abajo a las 14,30. De Avila y San Ildefonso, a las 17.

ZAPATERIA

LA REVOLTOSA

Cervantes, 29

Sucesor de Ramón Cristóbal

Nuestra cada día más numerosa y escogida clientela, pregona la bondad y elegancia del calzado que de todas clases tenemos para señora, caballero y niño.

Antes de adquirir calzado para la próxima temporada visite usted nuestros escaparates y entérese de clase y precios

CERVANTES, 29

Vinos y Coñac

de Pedro Domecq y Compañía

JEREZ DE LA FRONTERA

Representante para Segovia y su provincia. JORJE ZURDO BRAGULAT.

Daoíz número 16, 2.º.—Teléfono número 82.—SEGOVIA.

Bibliotecas para Casinos y particulares

Venta a plazos de obras completas. Pidan catálogos y condiciones al representante de las principales casas editoriales, don Jorge Zurdo Bragulat, director del Centro general de Representaciones

Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente, ni los honores de la Historia



Noviembre

3

Miércoles

El verdadero segovianismo consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender nuestro, por amor a Segovia

Al cerrar la edición

(Por telégrafo y teléfono)

(Madrid 2 madrugada)

La exportación del aceite. Armeros y cazadores. El Noy del Sucre en Madrid. Romanones, mejora. Consejo de ministros. Otro atentado en Barcelona

La exportación de aceite

Han visitado al ministro de Hacienda una numerosa Comisión de productores de aceite de Cataluña y Aragón, acompañados de los señores Maciá, Rodés y Moles; el señor Marín Lázaro, en representación de los Sindicatos agrícolas de Jaén y productores de aceite de la misma provincia y los productores de aceite de Sevilla y Córdoba, con el señor marqués de Cabra.

Todos le han pedido autorice la exportación del aceite; pero sustentando cada Comisión un criterio distinto respecto a las garantías para evitar el encarecimiento en el mercado interior y un reparto equitativo entre los interesados.

El señor Domínguez Pascual, que tiene criterio propio sobre este asunto, expuso a los comisionados desearía que se llegase previamente por los interesados a un acuerdo unánime, puesto que esto facilitaría mucho la solución del problema.

Armeros y cazadores

También ha visitado al ministro de Hacienda una comisión de armeros, fabricantes de armas y cazadores, acompañada de los señores Merino Sagasta y Curiñe Quiroga, para pedirle aclare la disposición de la ley del Timbre sobre las guías de pertenencia de armas, a fin de que pueda sustituirse por otro medio que facilite el cobro del tributo y sea menos gravoso.

La instancia que presentaron ha pasado a informe de la Dirección del Timbre.

Recaudación

Según los datos facilitados al ministro por el inspector general, señor Valgañón, la recaudación del mes de octubre con relación a la de igual mes del año anterior, arroja un aumento de 30.118.163 pesetas, de las que corresponden a Aduanas 9.078.484 pesetas.

El Noy del Sucre

Ha llegado a Madrid, procedente de Barcelona, el «Noy del Sucre»

que viene acompañado de otros delegados sindicalistas para tratar varios asuntos con los delegados de la Confederación General del Trabajo.

También gestionará la solución de la huelga de Riotinto.

Romanones, mejora

Se encuentra muy mejorado el conde de Romanones, que ayer pudo abandonar el lecho.

Banquete diplomático

El ministro de Noruega ha observado con un banquete al ministro de Estado, a los comisionados financieros de su país y a los embajadores de Inglaterra y Francia.

Conferencias políticas

El señor Cierva sale el miércoles para Alicante, donde el jueves dará una conferencia sobre el problema ferroviario.

El viernes irá a Denia, después a Pego y Orihuela y el domingo próximo irá a Albacete.

En todos estos sitios dará conferencias sobre política.

Los reyes de Bélgica

Según comunica la Dirección general de Seguridad al ministro de la Gobernación, a las ocho de la mañana ha pasado por Fuentes de Oñoro el tren especial que conduce a los reyes de Bélgica con dirección a Portugal.

DE GOBERNACION

El subsecretario manifestó que no tenía noticias acerca de la implantación del «lock out» en Barcelona; sólo conocía los rumores acogidos por los corresponsales de aquella ciudad.

Tampoco sabía si el cierre del comercio de Zaragoza decretado con motivo del entierro del patrono ebánista asesinado, continuaba hoy, pues el último telegrama del gobernador se limita a dar cuenta del entierro.

Hablando con el presidente

Fué bien breve la conversación de

hoy a mediodía del Presidente del Consejo con los periodistas.

Se limitó el señor Dato a decirles que había despachado con el Rey, sin que hubiera llevado decreto alguno a la firma regia, y que una conferencia que acababa de tener con el ministro de la Gobernación había sido para informarle éste de telegramas y cartas recibidas de las autoridades de Barcelona.

Estaba convocado para esta tarde, a las cinco y media, el Consejo de Ministros en la Presidencia.

El España había zarpado de San Juan de Puerto Rico, y está para llegar a Colón.

Había recibido el Presidente la visita del arzobispo de Burgos, y entraba, cuando salían los periodistas de verle, el general Weyler, acompañado de su hijo don Fernando.

Un repórter preguntó al señor Dato si tenía conocimiento de la excitación que ha reinado hoy en algunos barrios de Madrid con motivo de la resistencia de los tahoneros a elaborar pan de familia.

Esta excitación irá seguramente en aumento, dada la indiferencia de las autoridades.

El señor Dato no tenía ninguna acerca de cuanto se le preguntaba.

Consejo de ministros

Terminó a las ocho y media de la noche, facilitándose a los periodistas las referencias oficiales siguientes:

El marqués de Portago anunció la publicación de un Real decreto concediendo medio millón de pesetas para la construcción de escuelas y la inclusión en el nuevo presupuesto de un crédito importantísimo de 1.500.000 pesetas para el mismo objeto.

El marqués de Lema dió cuenta a sus compañeros de la política social extranjera y de un telegrama de Buenos Aires, dando cuenta de la visita del presidente y Gobierno de aquella República al crucero «Reina Regente», donde se pronunciaron discursos cariñosísimos para España y su Rey.

El ministro de Gracia y Justicia sometió a la aprobación de sus compañeros un decreto reformando las condiciones necesarias para ocupar los cargos de directores generales de su departamento y del cuerpo de Prisiones.

El ministro de la Guerra dió cuenta de expedientes de obras y entre ellos el de la construcción de un ferrocarril de Río Martín a Xexauen.

El de Marina llevó también varios expedientes para la aprobación del Consejo.

El ministro de Fomento habló de las condiciones de venta de los trigos español y extranjero, anunciando que se inicia la baja en el mercado; vendiéndose el argentino actualmente a 56 pesetas la tonelada en puerto español.

Actualmente están descargándose en puertos españoles 17.000 toneladas, vienen camino de España 15.582 y se están embarcando 49.300 toneladas. También ha bajado el aceite cinco pesetas y el azúcar, sigue descendiendo de precio, vendiéndose hoy la blanquilla a 2'80 el kilo.

Lerroux candidato

Se ha confirmado la noticia de que el señor Lerroux presentará su candidatura para diputado a Cortes por Zaragoza de acuerdo con los conservadores.

De provincias

Otro atentado

Barcelona, 2.—Después de veinticuatro horas de descanso, los terroristas han reanudado sus atentados. El de hoy ha ocurrido en un pequeño taller de construcción de carros establecido en la carretera de la Bordeta, Barriada de Sans.

En él trabajaba esta mañana el obrero Juan Biez, y de repente se presentaron unos individuos, que desde la puerta hicieron una descarga hacia el interior, hiriendo en la espalda al obrero que allí se hallaba.

La esposa del dueño del taller, que es propiedad de don José Ferrer, fué a pedir auxilio. Los autores de la agresión dirigieron contra ella sus disparos, haciéndola varios, que afortunadamente no la alcanzaron.

Al estrépito de las detonaciones acudieron los agentes de la Policía; pero no encontraron rastro de los agresores.

Recogieron al herido, conduciéndole al dispensario de Sans, donde fué curado de primera intención y trasladado en gravísimo estado al hospital, que falleció en el trayecto.

Los agresores, como de costumbre, se dieron a la fuga, sin ser habidos.



HERNIADOS

Braguero España de don J. Campos, Médico-Ortopédico, 30 pesetas. Lo mejor conocido.

En Segovia: Droguería de Marcos y Comp.

En Madrid: Augusto de Figueroa, 8

SEÑORAS

Ha llegado el viajante de la casa Francisco Martín, sucesor de Gambarena, de Madrid, con los modelos de abrigo, gabardinas e impermeables para señoras, el cual les expondrá durante breves días, en casa de su representante don Fernando Martín.

Doctor Castelo, 12, primero. Horas de once a una y de cuatro a siete.

LA SUIZA **BAUSA**
PLAZA MAYOR, 42

Almuerzo y comidas a la carta

Café-Restaurant "La Sulza"
PLAZA MAYOR N.º 42